

ces y, por último, senador vitalicio de la nación.

Sería interminable hacer la reseña de una larga vida, consagrada toda al bien de sus semejantes. El nombre de la marquesa de Almanzora fué siempre asociado a toda idea noble y levantada, y con muchas personas como la que acaba de morir, esta tierra almeriense, que tanto amamos, hubiera alcanzado mayor prosperidad y grandeza.

¿Quién puede describir, en tan pocas líneas, el trato exquisito, la delicada corrección y sencillez majestuosa de la casa señorial de Almanzora?

¿Quién sabrá contar los innumerables beneficios que, aquel corazón magnánimo, derramó, a manos llenas, en todas partes, especialmente en esta región?

El luto es hoy general. Lloran su muerte las casas de beneficencia, las asociaciones devotas, los Círculos de Obreros, las comunidades religiosas, los sacerdotes seculares y la mayor parte de las Iglesias de esta Provincia y muchas otras de fuera.

Fuó protectora entusiasta y decidida del movimiento social católico. En Cuevas, por un rasgo de generosidad, pocas veces visto, se desprendió de su lujoso palacio, cediéndolo a perpetuidad al Círculo de San José de aquella ciudad,

Y hace pocos meses, cuando una comisión de nuestro centro, compuesta del Consiliario, Presidente y Director de la Agencia, entregaba a tan noble dama el título de «Socio honorario», del mismo, ella lo recibió agradecidísima, ofreciendo, con calurosas palabras de aliento, ayudar a nuestra obra con el donativo de tres mil reales, en memoria de las tres personas de la Sagrada Familia de la tierra, de quien siempre fué muy devota.

El fruto de sus buenas obras lo habrá visto su alma, al encontrarse en la presencia del Señor. El Glorioso Patriarca San José habrá recompensado los solemnísimos cultos que anualmente le consagraba, las muchas imágenes que en todas partes le dedicó y la fe ardentísima que en su protección poderosa tenía.

Por lo que a nosotros toca, agradecidos como lo somos, celebraremos, Dios mediante, por acuerdo de la Directiva del Centro, un funeral en sufragio del alma de la finada, el día y hora que

oportunamente señalaremos a los muchos amigos y admiradores con que en esta ciudad contaba la Exema. Sra. Condesa de la Algáida.

A sus hijos Doña Dolores y D. Antonio, hijos políticos doña Josefa Calvet y don José Casanova, nietos don Antonio, doña Catalina, doña Josefa y don Enrique damos nuestro sentidísimo pésame, acompañándolos en tan justa pena.

En Tijola, hace un año, se fundó un Centro Católico.

En Arboleas, el doce de este mes, se inauguró otro.

En Sierro hay base para un círculo obrero.

¿Qué dicen los demás pueblos?

¿Cuándo llegará el día en que todos juntos constituyamos una fuerza social vigorosa, en beneficio de las clases más necesitadas y en pró del orden social, que se haga oír en todas las esferas y en todos los poderes.

ALUCINACION

Pensaba yo no hace mucho en esa fuerza de atracción que ejercen entre sí los astros que circundan el Universo, cuando por una alucinación bien extraña por cierto, surgió ante mi vista una imagen en forma de mujer, que invocó en mi mente recuerdos perdidos en el trascurso de los años. Era alta, de forma escultural y seductora, de ojos azules, cabellos rubios y rostro de virgen. Su paso resbalaba sobre ondas luminosas que le daban un aspecto fantástico.

—¿Quién eres? he dicho a aquella misteriosa visión.

—¿Soy? me ha respondido, la energía que os hace pensar, la fuerza creadora de la imagen concebida en vuestra mente, la chispa que os produce la idea en vuestros cerebros, inflamando vuestra sangre con la dulce emoción de la inspiración, soy el encanto de los poetas, la visión de los soñadores, lo que se sabe y lo que se ignora, en una palabra, soy la inteligencia con su eterno misterio, sus dudas y sus vacilaciones.

—¿Y cómo siendo inmateral te veo aquí?

—¿Por qué tu mismo me has dado forma?

—¡Yo!

—¿Te llamas sabio y apenas si me conoces?

—¿No dices que eres inmateral?

—¿Si? por eso no tengo forma, mi esencia lo munda todo, mi ser es el que vosotros me queréis dar, tengo la propiedad de asimilarme a vuestros deseos, a vuestros caprichos. Muchas veces con mis revelaciones quiero guiaros pero mis consejos son ineficaces por la pasión de